

En la Isla al mes . . . 2'00 ptas.
 Resto de España al mes 3'00 »
 Extranjero al año . . . 60'00 »

Número suelto . . . 10 céntimos
 Número atrasado 20 céntimos

Los anuncios se pagan por adelantado

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONÁRQUICO

FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873

Mahón, martes 21 de Agosto de 1923

Año LI.

OFICINAS

Redacción y Administración: Plaza del Príncipe, 11, y Rampa de la Abundancia, 16.—Teléfonos 20 y 84.

Dirección telegráfica: BIEN-MAHÓN

No se devuelven los originales

Núm. 15.093

Las fiestas de Nra. Sra. de Gracia

No son muchos los días que nos separan de la festividad de Nuestra Señora de Gracia, Patrona de esta ciudad, por la que sienten devoción ferviente los mahoneses. La proximidad de esta festividad hace que nuevamente tengamos que dedicar preferente atención a lo que en lenguaje municipal llamaríamos capítulo de festejos.

Creemos nosotros, que el Ayuntamiento una vez tomado el acuerdo de celebrar como en años anteriores, las fiestas de septiembre, con comisión especial o sin ella, que después de todo, maldita la falta que hace la especialidad para un asunto de tan poca monta, procederá a redactar un programa que dé satisfacción a este vecindario, merecedor de que el Municipio correspondiente a su hidalguía ofrendándole unos festejos que sean dignos de la capital isleña y sean también un atractivo para que a ésta concurran los vecinos de los demás pueblos y ciudades de Menorca.

No es preciso para que unas fiestas resulten atractivas y lucidas, que se derroche gran cantidad de dinero, ni que para conseguir tal finalidad, tengamos que equipararnos a capitales peninsulares de mayor importancia que la nuestra y por ende con mayor capacidad económica, con mayores medios para la celebración de festejos. Pero dentro nuestro ambiente y en armonía con nuestra potencialidad económica, se pueden organizar unos festejos que resulten vistosos y tengan su originalidad.

Para conseguir tal fin, bastaría que el Municipio supiera despertar el entusiasmo entre los vecinos, estimulándoles a la organización de festejos por barriadas que, juntamente con los que figuraran en el programa, harían que las fiestas de septiembre resultaran ajenas, lucidas y de poco coste para el erario municipal.

Antiguamente había en esta ciudad cierta afición al engalanamiento de las calles, en cuya tarea riva-

lizaban los vecinos que hacían gala de buen gusto exquisito, no dejando en los engalanamientos de rendir culto al Arte. Los mayores recuerdan aún con cierta fruición aquellas fiestas, en las que las diversas calles engalanadas disputaban el premio que concedía el Municipio. ¿Por qué no remozar esta costumbre? El Ayuntamiento podría ofrecer premio de alguna cuantía a la calle que luciera los adornos más bellos y artísticos y muy probablemente serían varias las calles que optarían a merecer la distinción de primer premio en el concurso.

La ciudad con sus calles engalanadas, con adornos vistosos y elegantes ofrece un aspecto bellísimo, y aquellos variados colores que en los adornos se emplean, dan un aspecto agradable, son como una incitación a la alegría y a la fiesta.

La buena disposición de este vecindario está palpablemente demostrada con el acuerdo de los vecinos de la calle del Doctor Orfila que iluminarán espléndidamente aquella vía y que organizan el precioso número del *Coso Blanco* para el que sabemos que se han comprometido ya varios automóviles y que de realizarse como es de suponer, será quizá el de mayor éxito de los festejos de este año.

No es de esperar que diera resultado negativo la convocatoria de un concurso de calles adornadas y por pocas que fueran las que atendieran el requerimiento se prestaría mayor vistosidad a los festejos de la Virgen de Gracia.

Con la cooperación de todos, no hay duda que podrían celebrarse unos festejos espléndidos y en otros artículos nos ocuparemos de este mismo asunto, puesto que para el mayor lucimiento de nuestras fiestas de septiembre, no hemos de negar nuestro concurso exponiendo varias iniciativas.

FRANZ.

Mahón y agosto de 1923.

GÉRMEENES DE INQUIETUD

SE DEJA AL MORO LA INICIATIVA

No hay en el Gobierno un criterio definido respecto al problema de Marruecos. Existía hasta ha poco una orientación negativa y contraproducente: la de atracción mercenaria de las cábilas, que preconizaba el ministro de Estado. Fracasada definitivamente esa política, cuya funesta tendencia culminó en las gestiones de paz con el vulgar bandolero Abd-el-Krim, quien se permitió en sus tratos con nuestros representantes una altanería depresiva para España, la concentración gobernante carece en la actualidad de un plan concreto al cual ajustar su actividad en tan asendereado problema. Harto sabido es que ese bizarro acuerdo de enviar a África al Estado Mayor Central tan sólo viene a añadir un eslabón más a la cadena de dilaciones con que el Gobierno encubre la flaqueza y vaguedad de sus proyectos.

Los trámites dilatorios no obedecen ciertamente a negligencia y desgana de los ministros. Más bien son expresión estas vacilaciones de un estado psicológico que toca al Gobierno en la patología. El Gobierno no quiere aplicar a la cuestión marroquí un criterio definido, porque se halla dominado de miedo insuperable. La certidumbre de que es absolutamente ineficaz la llamada acción civilista no logra arran-

car al Gobierno aquellos arrestos necesarios para acometer con brisa decisión la empresa de domar a los insurgentes, cuya osadía y altivez trae molino al Ejército, compelido a un quietismo sistemático que pugna con su misión e idiosincrasia. De buena gana se lanzara acaso el Gobierno a proceder quirúrgicamente en la zona oriental de Marruecos, como de consuno demandan la dignidad nacional y las necesidades del protectorado. Mas en los momentos presentes alzase ante los concentrados la propia significación, que públicamente ha proclamado con lamentable ligereza un criterio pacifista que raya casi con la opinión de los abandonistas.

Durante varios años se ha cultivado en España una literatura derrotista, plena de pesimismo y medrosidad con apelaciones a nuestra incapacidad colonizadora y al blando corazón de las madres de los soldados. Y los hombres de la concentración gobernante, que hubieron de distinguirse ventajosamente en el coro de plañideras, hallanse ahora ahorrados por sus propias palabras, por los tópicos pesimistas y sensibleros que con tanto éxito esgrimieron en los días de oposición. Miedo: eso es todo. Miedo a las contingencias de una

acción decidida, en la que puedan arrojarle al rostro el número de bajas que la operación pudiera costarnos. Con razón hablaba Benavente del destino victorioso de esos pueblos que no se detienen a contar sus muertos. España, ¡ay!, los cuenta, los recuenta y los multiplica luego, complaciéndose en aumentar su duelo. Y de este modo la interinidad desventajosa de nuestro quietismo en África resulta a la postre mucho más onerosa en vidas españolas.

Los propósitos del Gobierno, pese a su vaguedad, son grandemente tranquilizadores para la morisma rebelde. Háse declarado por quien puede hacerlo el acuerdo de no rebasar cierta línea en nuestros avances. Esto es, se ha dejado al moro la iniciativa, olvidando que desde la catástrofe del 21 no puede España renunciar a una ejemplar sanción sobre los forajidos de Abd-el-Krim sin mengua de la dignidad nacional. Los moros, por su parte, se han apresurado a aprovechar las circunstancias, que por culpa nuestra muéstranse tan propicias. Tornan los ataques a nuestras posiciones, y los amagos hostiles abren margen a la inquietud en las dos zonas del protectorado. No

cabe esperar que los propósitos pacifistas del Gobierno aplaquen la belicosidad de las cábilas rebeldes. Nuestra pasividad, por el contrario envalentona y enardece a los moros enemigos, que consideran impotencia la política de expectativa.

A juzgar por los síntomas que claramente se manifiestan en ambos sectores de nuestra zona, serán los moros, en definitiva, los que den el tirón que nos arranque de nuestra pasividad. Las agresiones de las harcas enemigas habrán de obligarnos un día cualquiera a castigar la osadía de los rebeldes. Más entonces el sacrificio que la campaña exija a la nación será indudablemente mucho mayor. El abandonar la iniciativa a un enemigo vigilante y tenaz ofrece el máximo inconveniente de que la lucha se entabla cuando conviene al agresor.

Y en tanto el contingente de nuestro Ejército en Marruecos mantiene sus cifras exorbitantes y la sangría del Tesoro aumenta considerablemente, pese a las exhortaciones del ministro de Hacienda, cuyo criterio de economías nos va pareciendo un poco plañístico.

(De «La Acción».)

RECUERDOS RUSOS

CARA Y CRUZ

Visiones fugitivas, serenas unas y alegres, conmovedoras y tristes, otras llenas de congoja, desolación y torturas inhumanas. Los recuerdos van pasando ante mi imaginación, recuerdos de un pasado tan reciente y tan lejano a un tiempo. ¡El pasado lejano! ¡Qué triste ironía contienen estas palabras! Son pocos los años que nos separan de él, y, sin embargo, nuestro pasado es lejano, porque se marchó para siempre. El corazón se oprime y llora; no quiere despertar los recuerdos, pero ellos me asaltan, se encienden y extinguen y quemán el cerebro como ascuas cubiertas de cenizas.

Las visiones pasadas desfilan una tras otra... La declaración de la guerra, cuando toda Rusia se hallaba animada por un mismo pensamiento, un arranque entusiasta, un amor infinito a la patria, que exigía actos heroicos y la abnegación de todos sus hijos...

Veo, como si fuera hoy, Petersburgo inundado de un sol radiante; veo la bóveda serena del cielo y la aparición del Zar ante la multitud; oigo sus palabras inspiradas, que llaman a la defensa de la patria; veo cómo miles de hombres doblan la rodilla ante su caudillo y jefe supremo, que los mira como un padre, y sus miradas penetran hasta el alma... Los hombres lloran, se abrazan y lágrimas de ternura y amor brillan en todos los ojos. Todos son hermanos, todos se sienten unidos en el amor a la patria y al Zar, todos darán sus vidas por él y por la gloria de Rusia.

¿Dónde están esos semblantes valerosos y conmovidos? Empezó la guerra... Una tras otra seguían las páginas gloriosas del ejército ruso; su heroísmo, sus privaciones, sus sacrificios y sus esfuerzos sobrehumanos, para sostener el frente suyo y el de los aliados. Los hombres morían serenos y tranquilos, con una dulce sonrisa, que ocultaba sus sufrimientos.

Entretando los enemigos clandestinos de Rusia no perdían el tiempo. Mientras en el frente se vertía la sangre valerosa de los mejores hijos de la patria, mientras las madres no cesaban de llorar, ellos, como carcoma roían el cora-

zón del árbol poderoso y éste acabó por desplomarse. Todo lo que de más bello había, todo lo más sagrado de la patria se hallaba destruido. El país se fundió en tinieblas y desesperación y en medio de todo, dominándolo, los clamores de los mártires pereciendo en el suplicio.

¡En qué convirtieron este país floreciente! ¿Dónde están sus inmensos campos de espigas doradas esa fabulosa riqueza de grano? ¿Por qué enmudecieron los espesos bosques, que se extendían en centenares y centenares de millas? ¿Por qué las aldeas están silenciosas, y no se oyen los monótonos sonidos del acordeón, acompañando los alegres cantos de los aldeanos, vestidos con sus pintorescos y abigarrados trajes? ¿Por qué se cerraron las fábricas y talleres y en mudeció la sirena que llamaba al trabajo?

Por las calles de las ciudades uno tras otro los vehículos cargados de féretros, que hospitalariamente cogieron en su lecho duro los cadáveres suplicados de las infelices víctimas. Quisiera llorar, gritar, rechinar los dientes, mirando las sombras que caminan como apariciones tras los féretros; porque aquellos no son hombres; el hambre transformó a unos en esqueletos cubiertos de una piel grisácea; a otros en abominables figuras hinchadas y pálidas con una expresión de muda tristeza en sus ojos tiernos.

La gente muere diariamente a millares y se queda sin sepultura, como si la tierra, indignada por la cantidad de las víctimas inocentes, rehusara recibirles en su seno.

Los cuatro jinetes del Apocalipsis pasaron de extremo a extremo de los campos de la gran Rusia, sembrando la muerte, el fuego y la desesperación.

N. TURBIN.

LA PLUMA FUENTE
MONT-BLANC
 ES DE UN RESULTADO
 INSUPERABLE
 SU DURACIÓN ES ILIMITADA

CRÓNICA

Un choque

Sobre las seis de la tarde de ayer y en la calle de Cifuentes chocaron un auto y un carretón, no teniendo el accidente trágicas consecuencias por verdadero milagro. El suceso se desarrolló en la forma siguiente:

El carretón de esta matrícula número 372, guiado por su dueño el industrial don Arturo Robert, ocupando asientos en el mismo su señora y una hijita de dos años, marchaba por la calle de Cifuentes con dirección a la calle del Dr. Orfila, al llegar a la altura de la calle del Pino se encontró con el automóvil número 3.213 conducido por el *chafeur* Gabriel Pelegrí, que venía de la plaza Explanada y al entrar el auto en la calle de Cifuentes se produjo el choque que fué en verdad violento y en extremo aparatoso.

Con el encontronazo, el carretón vehículo ligero, fué volcado y derribada la caballería y los ocupantes del carretón fueron despedidos de sus asientos.

Los testigos del choque creyeron que los ocupantes del pequeño carruaje, habían sufrido graves daños y acudieron solícitos en socorrerlos. La tierna criaturita que con sus padres marchaba en el carretón, fué sacada de entre el auto y el caballo sin que por fortuna recibiera daño, la madre sufrió algunas contusiones y el señor Robert salió ileso del accidente.

Los vecinos de la calle de Cifuentes comportáronse muy dignamente, atendiendo con solícitud a los ocupantes del carruaje que fueron entrados en la casa más próxima.

Minutos después de ocurrido el suceso, llegó el reputado médico señor Gómez Fantova que asistió a la familia del señor Robert.

También acudió al lugar del suceso el guardia municipal señor Bagur.

Por fortuna, el accidente no tuvo las consecuencias que en los primeros momentos se supuso, de lo que nos congratulamos sinceramente, deseando sigan sin novedad los ocupantes del carretón atropellado.

De viaje

Esta mañana a bordo del vapor «Mahón» ha llegado a ésta la distinguida dama doña Antonia Biale de Llanas, acompañada de su bella hija Carmen.

También ha llegado en dicho buque, acompañado de su esposa, el abogado don Pedro Pons Vidal.

Construcción de un Stadium

Según hemos oído decir, ayer debían comenzar los trabajos de construcción del Stadium en proyecto, procediéndose al trazado de la pista de foot-ball, que según rumores, quiere inaugurarse este año.

VALIOSO REGALO

Combinación sorteo Navidad
 Véase esecaparate
12 PLAZA CARMEN 12

Sesión municipal

Esta noche debe reunirse nuestro Ayuntamiento en sesión de segunda convocatoria, en la que searán válidos los acuerdos que se adopten cualquiera que sea el número de señores concejales que asistan al acto.

Fiestas en Ferrerías

El viernes próximo el pueblo de Ferrerías celebra sus anuales festejos en honor de San Bartolomé, Patrón de aquella villa. En el programa de festejos del simpático pueblo figura la típica

colcada, en la que tomarán parte briosos caballos montados por hábiles jinetes.

Habrán también carreras con premios de importancia para los caballos vencedores y otros números que sin duda atraerán muchos forasteros a Ferrerías.

Pruebénio y se convencerán

que los perfumes ASTRA compiten ventajosamente con las marcas más acreditadas, alcanzando el comprador un 50 por 100 economía

Depósito exclusivo: *Bastión 29*, esquina Hannover. — Mahón.

Alarde de causas

En el alarde celebrado uno de estos días en Palma de las causas que se hallan en disposición de ser sometidas al Tribunal del Jurado durante el próximo cuatrimestre, figura la siguiente del Partido de Mahón:

Contra Ana Seguí Femenias, sobre asesinato.

NOTICIAS MARITIMAS

Entradas

Esta mañana a las 8'30 ha fondado en este puerto procedente de Barcelona, en viaje directo, el vapor correo «Mahón» al mando de su capitán don Juan Femenias.

Salidas

Esta tarde a las cinco debe salir con rumbo directo a Barcelona el vapor correo «Mahón».

BIBLIOGRAFÍA

LA REINA CALAFIA

Esta nueva novela de Blasco Ibañez es una de las más hermosas del insigne literato español, por la novedad de su relato y las cosas extraordinarias y completamente inéditas que puede aprender en ella el lector.

La mayor parte de su acción transcurre en Madrid; merece indudablemente su título de novela española, y sin embargo resulta al mismo tiempo de enorme interés para toda la América de origen español así como para los Estados Unidos.

Es una moderna historia de amor, una pintura psicológica de dicho sentimiento en las diversas épocas de nuestra existencia, y junto con esto una evocación histórica de asombrosa originalidad: la resurrección de una de las páginas más ignoradas y gloriosas de nuestra raza.

Primorosamente editada por la Editorial PROMETEYO, de Valencia, se halla a la venta en todas las librerías.

MILITARES

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 21 de Agosto 1923

Parada: Regimiento de Infantería Mahón número 63.

Jefe de día: Sr. Coronel de Infantería don Eduardo Pérez.

Imaginería: Comandante de Artillería don Enrique Fernández.

Hospital y provisiones: 2.º Capitán de Artillería.

Vigilancia: 3.º Oficial de Infantería.

Servicio de Vigilancia en Villa-Carlos

Único Oficial de Ingenieros.

Imaginería: 2.º Oficial de Infantería.

El Capitán Sargento Mayor accidental.—Marcial Martínez.—Rubicado.—V.º B.º—El General Gobernador.—Martín Alcoba.—Rubicado

COTIZACIONES

BOLSA DE BARCELONA

Telegrama facilitado por el Banco de Menorca

Del 20 de agosto 1923

Table with financial data for Barcelona, including Francos, Libras, Dollars, Liras, Marcos, Coronas austríacas, Interior serie A, Obligaciones Barcelonesa de Electr. 6 por 100 1920, Oblig. F. C. Catalanes 6%, Id. C. Gral. Tran. 5%, Id. C. Trasad. 6%, Id. F. C. Nor. Pad. 3%, Id. Sdad. Gral. Aguas de Barcelona 6%, Id. Cáceres Variable, Amortizable 5 p. 10 A. 1917, Interior fin de mes.

Crédito Mercantil de Menorca

MAHÓN

Bolsa de Barcelona del día 20 de agosto de 1923

Table with financial data for Mahón, including Amort. 4 por 100 A., Id. 4 id. B., Id. 5 id. A. 1920, Id. 5 id. B. id., Id. 5 id. A. 1917, Id. 5 id. B. id., Inter. 4 id. A., Id. 4 id. B., Exter. 4 id. A., Id. 4 id. B., Obligaciones Norte Prioridad Barcelona., Barcelonesa Electricidad 5 por 100 1913, Cáceres Variable, Trasad. 4 por 100, Id. 6 id., Andaluces 2.ª serie fijo, Francos cheque París, Libras id. Londres, Marcos id. Berlin, Coronas id. Viena, Liras id. Roma, Dollars id. New York, Francos id. Zurich.

Bolsa de Madrid del día 20 de agosto de 1923

Table with financial data for Madrid, including Obligaciones Tesoro A., Id. id. B., Cédulas Banco Hipotecario de España 4 por 100, Cédulas Banco Hipotecario de España 5 por 100, Cédulas Banco Hipotecario de España 6 por 100.

ESTADÍSTICA

MATADERO

Reses sacrificadas con su peso y procedencia, los días que a continuación se expresan:

Table with slaughter statistics for August 16, 17, 18, and 19, listing various animals like terneros, vacas, cerdos, and cabras with their weights and origins.

SALÓN VICTORIA

TEMPORADA DE CINE Y VARIEDADES

Viernes 24 Agosto 1923. — A las nueve y media

DOS GRANDES ATRACCIONES DOS

DEBUT de los populares y siempre aplaudidos acróbatas gomecos

THE FRANATOS

que presentarán lo más escogido de su repertorio

DEBUT de nuestra paisana la genial cancionista, bailarina y concertista

MARIA PEREZ

que por primera vez se presenta en este su país natal

ARTE — ELEGANCIA — ESPLÉNDIDA PRESENTACIÓN

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid

Madrid 20 a las 16'50.

El Presidente a Madrid

El ministro de la Gobernación nos ha dicho este mediodía al recibirnos en su despacho del Ministerio de la Puerta del Sol que el Presidente del Gobierno, marqués de Alhucemas, viene a Madrid con el propósito de enterarse detalladamente de lo ocurrido en África y cambiar impresiones con los ministros que actualmente se hallan en la Corte, después de haberlo hecho con los ministros que veranean.

No vendrá el Rey

El duque de Almodóvar nos ha dicho también que por ahora no vendrá a Madrid S. M. el Rey.

No han salido tropas

Los reporteros preguntaron al ministro de la Gobernación que fundamentos tenían los rumores circulados acerca del embarque de tropas de Madrid.

Guerra facilitará noticias

Negóse el ministro de la Gobernación a ser más explícito diciendo que a última hora de la tarde por el Ministerio de la Guerra se daría a los periodistas las noticias nuevas que hubiera.

En la Presidencia

Los periodistas han estado esta mañana en la Presidencia, siendo recibidos por el Subsecretario que confirmó la llegada del Presidente del Gobierno, añadiendo que el marqués de Alhucemas recibiría a los periodistas a las seis de la tarde.

Llegada del general Weyler

Hállase ya en Madrid el general Weyler, jefe del Estado Mayor Central, que ha sido llamado de Melilla por el Gobierno.

En la zona de Tetuán. Nuestras tropas sostienen vivo combate. Nuestras bajas han sido 6 oficiales y 80 individuos de tropa

De Tetuán llegan noticias dando detalles del combate librado por las fuerzas que componían la columna mixta que salió para auxiliar la posición de Adgoz en trance difícil por el asedio enemigo. Al hallarse la columna cerca de la posición de Adgoz, los moros rebeldes intentaron oponerse a su avance, entablándose un rudo y gran combate, resistiendo bravamente nuestros soldados el fiero empuje de los rifeños.

Los periodistas a la salida del Palacio de Bellavista le acosaron con preguntas, a las que contestó el marqués de Tenerife con evasivas, evitando hacer toda declaración sobre la cuestión Marruecos.

Neurastenia, menstruación dolorosa, las cura y evita el SELLO ZEA

Weyler cree que hay que ir a Alhucemas

Por noticias particulares que se reciben de Málaga, se dice que el general Weyler al desembarcar en el puerto de la ciudad andaluza, habló con un periodista de aquella ciudad diciendo que era partidario de la operación guerrera sobre Alhucemas, operación que dirigiría un prestigioso general.

No ha habido combates

El Subsecretario del Ministerio de la Guerra nos ha dicho esta tarde a última hora que hoy no habíase librado combates en África, habiéndose diferido el envío de convoyes a las posiciones.

Llegada del Presidente

A las once de la mañana de hoy llegó a Madrid en el expreso del Norte el Presidente del Gobierno marqués de Alhucemas que, obligado por las circunstancias, ha tenido que interrumpir su veraneo en Cestona.

El Presidente permanecerá en Madrid todo el tiempo que sea preciso.

Madrid 21 a las 5.

Enemigo sorprendido

Telegramas de Melilla dicen que una pequeña columna sorprendió a las fuerzas rebeldes que cercaban la posición de Tifarín, atacando nuestros soldados a los rebeldes y logrando la pequeña columna entrar en la posición después de rechazar al enemigo.

Con las fuerzas que componen la pequeña columna, ha quedado reforzada la guarnición de Tifaurin.

En la zona de Tetuán. Nuestras tropas sostienen vivo combate. Nuestras bajas han sido 6 oficiales y 80 individuos de tropa

Por una Real orden que inserta hoy el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra», se dispone que la pensión anexa a la Medalla de Sufrimientos por la Patria se abone a los interesados por mensualidades vencidas, debiendo hacerse al ser dados de alta una liquidación completa de la pensión correspondiente a la Medalla de que se trata y de la indemnización que por una sola vez le hubiese correspondido, dándose a esta disposición carácter retroactivo.

blándose un rudo y gran combate, resistiendo bravamente nuestros soldados el fiero empuje de los rifeños.

Para auxiliar a esta columna, salieron nuevas fuerzas que al reforzar a las que en la brega estaban, impusieron al enemigo que efectuó un movimiento de repliegue.

Nuestras bajas en esta operación han sido 6 oficiales y 80 individuos de tropa, cuyos nombres no se consignan.

Weyler a Mallorca

Algunos informadores que aseguran han recibido los informes de fuente autorizada, dicen que se ha dado por terminada la misión del general Weyler en Melilla.

Prueba de que es así, el general Weyler embarcará esta misma tarde para Palma de Mallorca, donde pasará una temporada de veraneo.

Hablando con el Presidente

El Jefe del Gobierno ha recibido a los periodistas.

Nos ha dicho el marqués de Alhucemas que había recibido la visita del general Weyler, quien le informó de la impresión particular sobre la situación de Marruecos.

Añadió el Presidente que el Jefe del Estado Mayor Central marcha a Palma de Mallorca por haber terminado ya su misión en Melilla.

Por patriotismo

El marqués de Alhucemas dijo a los periodistas que les rogaba y pedía a la prensa toda que por el bien de España, procuren no dar publicidad a los infundios.

En el Ministerio de la Guerra

Esta madrugada hemos acudido al ministerio de la Guerra buscando información que transmitir.

Nos ha recibido el Subsecretario, quien ha dicho que no podía hacer más que repetir lo ya comunicado.

Confirmó la operación de la zona de Tetuán sostenida por nuestras tropas al acudir en socorro de la posición de Adgoz.

PRENSA ASOCIADA.

NOTICIAS VARIAS

Madrid 18.

La sequía

A consecuencia del excesivo calor que reina en todas las regiones, según nota facilitada por el Observatorio Meteorológico, la sequía en los campos es espantosa, y las consecuencias del estiaje han de ser muy dolorosas.

La Medalla de Sufrimientos por la Patria

Por una Real orden que inserta hoy el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra», se dispone que la pensión anexa a la Medalla de Sufrimientos por la Patria se abone a los interesados por mensualidades vencidas, debiendo hacerse al ser dados de alta una liquidación completa de la pensión correspondiente a la Medalla de que se trata y de la indemnización que por una sola vez le hubiese correspondido, dándose a esta disposición carácter retroactivo.

Antimilitarista peligroso

La policía ha tomado sus precauciones para evitar que un conocido anarquista francés, llamado D' Ariod, que se propone venir a España, pase nuestra frontera.

D'Ariod es un sujeto peligroso; tiene veinticuatro años, es alto y de oficio ajustador mecánico.

Los propósitos de dicho sujeto son venir a Madrid para ponerse de acuerdo con comunistas y elementos revolucionarios españoles, respecto de la difusión y propaganda de un periódico titulado «El Cuartel», del que se propone hacer una edición francoespañola, publicación anarquista, rabiosamente antimilitarista, muy difundida entre los soldados franceses, y que se trataba de llevar a nuestra zona de protectorado en Marruecos.

Explosión de una mina

Kemmerern (Estados Unidos).—En una mina situada en las cercanías de este pueblo se ha producido una gran explosión, a consecuencia de la cual ha sobrevenido un desprendimiento de tierras, quedando sepultados entre los escombros unos doscientos mineros.

Han sido extraídos con vida veintinueve mineros de entre los escombros producidos por la explosión.

Los que se dedican a trabajos de salvamento han podido contar hasta ahora setenta mineros muertos.

El paro forzoso en Inglaterra

Londres.—Según las últimas estadísticas, el número de trabajadores en paro forzoso ascendía, al terminar el mes de Julio, a 1.195.000, o sea 10,700 menos que en la semana precedente, y 290.278 menos que en el día 1.º de Enero del corriente año.

Horrible tormenta

Reggio di Calabria (Italia).—Se ha desencadenado un violento huracán, produciendo considerables daños en las cercanías de Palmi.

Las exhalaciones eléctricas ocasionaron la muerte a ocho personas, hiriendo a otras muchas.

Madrid 20.

De los últimos combates

Melilla.—Se aplica en esta plaza rigurosa censura postal y telegráfica que impide conocer los pormenores de lo que sucede.

Sin embargo, sabemos que las autoridades militares tenían conocimiento hace días de que Abd-el-Krim estaba haciendo trabajos para apartar de nuestro lado a las cábilas de Beni-Said.

Dichos trabajos no le dieron resultado, por el gran prestigio que tiene el kaid Amarusen, y entonces preparó Abd-el-Krim un plan que sirviese para quebrantar nuestro prestigio en dichas tribus, que son las más guerreras e importantes de toda la zona sometida.

Desde entonces, grupos de la harka comenzaron a hostilizar las posiciones de Beni-Said. Por la noche se deslizaban a retaguardia de nuestras líneas y cortaban las redes telefónicas que enlazan Dar Québdani con Beni-Masaud. Hubo noche que se llevaron cien postes y bastantes kilómetros de hilo.

Desde hace días era imposible transitar entre las posiciones.

Así las cosas, anteayer, cortada la línea telefónica, quisieron apoderarse por sorpresa de la posición de Tharga, para romper la línea y dejar aislado Afrau.

La posición de Tharga está como a 8 kilómetros de Beni-Masand, y casi a 9 de Afrau, sirviendo de enlace entre ambas posiciones.

El terreno es allí abrupto, lleno de barrancos y a propósito para la táctica de los rebeldes.

La acometida a dicha posición fué muy dura, pero la rechazó brillantemente la reducida fuerza de la guarnición.

En la lucha murieron un sargento y cuatro policías indígenas, resultando heridos varios soldados europeos.

Como quiera que se había oído el tiroteo y la posición seguía incomunicada, ayer mañana salieron algunas fuerzas de ingenieros de la Legión y de Infantería expedicionaria con objeto de romper la línea y conducir el convoy de víveres y municiones y evacuar de dicha posición a los heridos.

El enemigo estaba oculto en cuevas atrincheradas y cerraba el camino, batiéndose desde posiciones dominantes.

Su método era el mismo que empleó en Tizzi Azza a principios del mes pasado.

El número de moros apostados así era muy crecido, superior en bastante número a la cuantía de la pequeña columna.

Se entabló un combate violentísimo, y aunque las tropas se abrieron paso, el convoy no pudo llegar a su destino, porque el enemigo batía completamente el camino.

La columna llegó a Tharga y se dirigió a Tifarui, pero no pudo llegar a esta posición, porque los moros dominaban completamente el paso.

Entonces es cuando el Tercio tuvo la mayoría de bajas.

Como la situación creada era insostenible, al regresar a su base la pequeña columna se organizó para hoy una operación combinada a base de tres columnas, dos de las cuales operarían en Beni-Said y la tercera en Beni-Ulixek, por el lado de Tizzi-Azza.

Otros informes, al parecer de origen directo, añaden que la operación de hoy ha sido muy dura por el gran número de enemigos opuestos a la primera liberación de dicha posición y por las fuertes posiciones en que estaban atrincherados.

En la columna de Afrau y Tizzi Azza, van dos harkas amigas que combaten con suma decisión.

A mediodía de hoy continuaba la lucha con gran dureza en los dos extremos de la línea, avanzando nuestras tropas con lentitud por la violenta resistencia del enemigo que dispone de abundante material de guerra.

Las bajas se van evacuando a las posiciones inmediatas.

Parece que el número de ellas es bastante importante.

Se dice que en la lucha, los rebeldes han empleado bombas de mano de las reglamentarias en el ejército francés.

No se sabe si la operación continuará mañana, pero sí que hay tropas preparadas en Melilla para acudir a donde hagan falta.

SANTORAL

Santo de hoy. — Santas Juana Francisca Fermiot y Ciriaca y Santos Fidel y Germán.

Santo de mañana. — Santos Timoteo, Filiberto e Hipólito.

Imp. de M. Sintet Rotger. — Mahón